
Protokoll der Generalversammlung MG Hinwil 2019 

 

Datum: Freitag, 8. Februar 2019 

Zeit: 19 Uhr 30 Beginn Essen, 20 Uhr 45 Beginn der Generalversammlung 

 

Ort: Restaurant beim TCS Zentrum im Betzholz, Hinwil 

 

Traktanden: 

 
1. Begrüssung 
 
2. Präsenzkontrolle 
 
3. Wahl der Stimmenzähler 
 
4. Protokoll der ordentlichen GV des Vorjahres 
 
5. Jahresbericht des Obmanns 
 
6. Vorstellung der Rechnung und des Revisorenberichtes 
 
    Abnahme der Rechnung 
 
7. Entlastung des Vorstandes 
 
8. Mutationen und Mitgliederbestand 
 
9. Wahlen 
 
10. Tätigkeitsprogramm 
 
11. Festsetzung der Mitgliederbeiträge und Genehmigung des Tarifreglementes   
 
12. Budget 
 
13. Flugplatzreglement 
 
14. Anträge  
 
15. Ehrungen 
 
16. Diverses 
 
 
 
Traditionsgemäss wurde vor der GV aus der Gruppenkasse ein Abendessen genossen.  
 
Eröffnung der GV durch Urs Langhart um 20:45 Uhr. 
 
 



1 Begrüssung 
 
Urs Langhart begrüsst die anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder, Ehrenobmann und 
Gäste. 
 
2. Präsenzkontrolle 
 
Total Mitgliederbestand: 144 Mitglieder davon 10 Junioren 
Anwesend gemäss Präsenzkontrollblatt: 61 
Entschuldigt: 42 
Unentschuldigt: ?  (davon mit Busse ?) 
Stimmberechtigt bis Traktandum 9: 47:  
Stimmberechtigt ab Traktandum 9: 61 
 
 
3. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Hansjürg, Joschua, Andreas und Martin einstimmig gewählt. 
 
 
4. Protokoll der ordentlichen GV des Vorjahres 
 
Mit einem Applaus wird das Protokoll von Thomas Graf, Aktuar verdankt.  
Das Protokoll der ordentlichen GV 2018 wird einstimmig angenommen. 
 
 
5 Jahresbericht des Obmanns  
 
Urs Langhart trägt den Bericht mündlich vor. 
Der Jahresbericht wurde von der Gruppe mit Applaus abgenommen. 
 
 
6 Vorstellung der Rechnung und des Revisorenberichtes 
 
Unser Kassier Urs Zulliger entschuldigt sich. Er ist geschäftlich in Indien. 
Daher präsentiert Urs Langhart die Rechnung 2018. 
Sehr erfreulich, dank guten Anlässen. Der Gewinn aus Anlässen haben wir für zukünftige 
Defizite zurückgestellt. Aus Sicht des Vorstandes und der Revisoren ist es falsch, nicht 
fixe Einnahmen zur Kalkulation der Mitgliederbeiträge zu verwenden. Die 
Mitgliederbeiträge müssen unsere fixen Kosten decken. Daher haben wir die Gewinne aus 
Anlässen als Rückstellung gebucht. Somit haben wir nun eine in etwa ausgeglichene 
Rechnung. Die Jahresrechnung wurde von den Revisoren abgenommen und wurde vom 
Kassier vorgängig per Mail verteilt. 
 
Revisor Geri Fritschi verliest den Revisorenbericht und schlägt der GV vor, die sauber 
geführte Rechnung 2018 abzunehmen. 
Er bedankt sich bei Urs Zulliger für die gut geführte Rechnung. 
Ein Dank wird an die Revisoren und an Kassier Urs ausgesprochen. 
 
Abstimmung Jahresrechnung: 42 Ja, 3 Nein, 2 Enthaltungen 
 
 
7 Entlastung des Vorstandes 
 



Abstimmung:   46 Ja, 1 Enthaltung 
 

8 Mutationen und Mitgliederbestand 

Austritte:  

Bhend 
 

Julien 

Brunold 
 

Attila 

Dangel 
 

Manuel 

Frei 
 

Roger 

Hüppi 
 

Marvin 

Hüppi 
 

Yves 

Messikommer Cyril 

Mischler 
 

Jeremias 

Mischler 
 

Julian 

Schwarzenbach Fabian 

Tanner 
 

Mattias 
von 
Känel 

 
Anton 

Weber 
 

Albert 
 

Alex Pfeifer wirft eine Frage ein. Er findet, dass der Radius für neue Mitglieder mittlerweile zu weit 
geht. Urs L. nimmt dazu Stellung. 
 
Gert Vollenweider fragt, ob nicht die Gefahr besteht, dass wir von neuen Mitgliedern aus anderen 

Gruppen überfallen werden. 

Urs L. nimmt auch dazu Stellung. Wir sind im Moment noch nicht gefährdet. Sollte das geschehen, 

werden wir ganz bestimmt reagieren. Zudem, der Vorstand fände es unkollegial Modellflugkollegen 

welche ihren Platz verloren haben nicht aufzunehmen. Diese umso mehr als das wir im Moment 

noch genügend Kapazitäten haben. 

 

Wahlen Probe- zu Aktivmitglieder 

 

Abplanalp Christian, aufgenommen mit 2 Enthaltungen 

Bachmann Walther,   ist nicht anwesend, wird nicht aufgenommen, bleibt Probe 

Bider Yoel,   einstimmig aufgenommen 
Eichberg Nils,   XX Ja, 4 Enthaltungen 
Fahrni Andreas,   einstimmig aufgenommen 
Hächler Hans-Peter,   einstimmig aufgenommen 

  
Helbling Christoff,   einstimmig 
Huber Ernst,   36 Ja, 5 Nein, 4 Enthaltungen 
Khangsar Namgyal,   einstimmig aufgenommen 
Lötscher Vincent;   nicht anwesend, nicht ents., nicht aufgenommen 
Menger Michel;   einstimmig aufgenommen 
Murer Andreas;   einstimmig aufgenommen 
Raymann Alexander;   nicht anwesend, nicht entschuldigt, nicht auf. 
Rüegg Stefan;   einstimmig aufgenommen 
Sander Oliver;   nicht anwesend, nicht entsch., nicht aufgenommen 
Tambour Leo;   aufgenommen mit 4 Enthaltungen 
Wareing Nick;   nicht anwesend, nicht aufgenommen (schlechtes 
Feedback aus der Versammlung. Allenfalls ausstehende Beträge aus 
vergangenen Jahren. Dies wird der Vorstand prüfen. 

  



 
 

   

 

Eintritte ab 1.7.2018 zur Aufnahme im Folgejahr: 

 

Hartmann Christian, stellt sich vor 

Beekma Andreas, stellt sich vor 

Strebel Roger, stellt sich vor 

Bider Jan, nicht anwesend 

Bühlmann Fabian, nicht anwesend 

Eichberg Dean, nicht anwesend 

Meier Silas, nicht anwesend 

De Grooth Leo, stellt sich vor 

 

Übertritt von Aktiv zu Passiv: 

Ferrazzini 
 

Jean-Luc 

Gafner 
 

Peter 

Laszlo 
 

Gabor 

Tell 
 

Phillip 

 

Übertritt von Passiv zu Aktiv: 

keine 

 

 

Mitgliederbestand: 

Senioren: 82  

Junioren: 10  

Ehrenmitglieder: 10 

Ehrenobmann: 1 

Probemitglied Junior: 8 

Probemitglied Senior:  6 

 

9 Wahlen 

Zur Wahl stehen an: Renatus Bonifazi als Juniorenvertreter. Renatus ist seit diesem Jahr 
kein Junior mehr. Er würde die begangene Arbeit als Juniorenvertreter gerne weiterführen, 
was der übrige Vorstand sehr begrüssen würde. Renatus würde für 3 Jahre als 
ordentliches VS Mitglied (Beisitzer) gewählt. Im Übrigen sind keine Rücktritte zu 
verzeichnen. Der Vorstand hat in den vergangenen Jahren sehr gut harmoniert und würde 
daher gerne in der bestehenden Formation weiterarbeiten. 

 



Renatus Bonifazi Beisitzer / Junioren Vertreter wird einstimmig gewählt 

 

Rolf Kesser erzählt zwischendurch die Geschichte der Junioren Übernachtung im Club 
Haus.  

 

Rolf Kessler wird vom Vorstand als Ehrenmitglied vorgeschlagen. Urs L. beginnt dazu mit 
verschiedenen Erzählungen über Rolf und seine treuen und zahlreichen Leistungen für die 
Gruppe, ohne dabei seine Person zu nennen. Erst am Schluss wird die Person bekannt 
gegeben. 

Gewählt zum Ehrenmitglied mit einem kräftigen Applaus. 

Es wird eine Kochschürze, eine Urkunde und zwei Flaschen Wein überreicht. 

 

Revisoren: 

Gerhard Fritschi und der Ersatzrevisor Hermann Wallmer wurden 2018 gewählt. Florian 
Venosta steht zur Wiederwahl  

 

Florian Venosta Revisor  einstimmig gewählt 

 

 

10 Tätigkeitsprogramm 

 

Urs L. stellt das Tätigkeitsprogramm vor. Der Vorschlag zum Tätigkeitsprogramm wurde 
vorgängig per Mail verschickt und beruht auf dem Vorjahresprogramm. 

 

Das Tätigkeitsprogramm wird einstimmig angenommen. 

 

 

11: Mitgliederbeiträge gemäss Tarifreglement 

Dank der genehmigten Erhöhung des Mitgliederbeitrages ist das strukturelle Defizit 
beseitigt. Der Vorstand beantragt die Mitgliederbeiträge unverändert zu belassen. 

Werner Heer fragt nach dem Tarif Reglement auf der Webseite. Leider ist dieses noch 
immer nicht vorhanden.  
Der Vorstand wird das Tarif Reglement nach der GV an alle Mitglieder per E-Mail 
versenden. 

 

Das Tarifreglement wird mit 2 nein Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 

 

 

12 Budget (Antrag Obmann, dieses Traktandum hinter die Anträge zu schieben wird 
genehmigt) 

(Nach Besprechung und Abstimmung der Anträge wird nun das Budget vorgestellt). 



Es wird von Urs L. die linke Spalte des Budget 2019 erläutert. 
 
Negativ Punkt: Es fehlen CHF 600.00 in der Getränke Kasse. Dies ist leider eine 
beträchtliche Summe. Sollte sich dies nicht bessern, wird in Erwägung gezogen, einen 
Münzautomaten hinzustellen.  
 

Abstimmung über Budget:  einstimmig angenommen 

 

 

13: Flugplatzreglement 

 

Aufgrund des Vorfalls mit dem Treibhaus wünscht der Bertreiber Beerstecher, dass auch 
mit Segelfliegern nicht mehr über dem Treibhaus geflogen wird. Die Details dazu sind 
bereits mitgeteilt worden. Das Reglement wird in diesem Punkt ergänzt und bleibt 
ansonsten unverändert.  

 

Abstimmung;   einstimmig angenommen, 1 Enthaltung 

 

 

14 Anträge  

 

Antrag des Vorstandes: 

 

Jet Projekt 

Roger Baumann zeigt eine Präsentation zu diesem Thema. 

Er erörtert diverse technische Erneuerungen und Errungenschaften zum Thema 
Strahltriebwerke. 

Roger möchte aus den Mitgliedern der MG eine Arbeitsgruppe bilden. Es geht um eine 
einjährige Testphase. Maximal 60 Testflüge. Erarbeiten eines möglichen Reglements.  

Der Vorstand beantragt das Projekt zur Faktenerarbeitung unter „Laborbedingungen“ für 
ein Jahr zuzulassen. 

 

Rainer;   Jets sind seiner Meinung nach deutlich gefährlicher. Wollen wir das Risiko auf 
uns nehmen? 

Walti;   Besteht überhaupt das Bedürfnis für Jet in der Gruppe? 

Gert Vollenweider;   Er meint, dass Jets nicht genügend eng wenden können. 

Ewald Ruoss;   Bei einem Absturz würde eine Umweltverschmutzung durch Kerosin 
riskiert. Im Falle eines Falles kann dies gefährlich für den Flugplatz werden. 

Sascha Huonder;   meint es wäre für Helikopter interessant. Helikopter und Turboprop 
sind grundsätzlich bereits jetzt mit Turbinentriebwerken erlaubt. 

Alex Pfeifer;   erwähnt das Thema Netz 

 

Abstimmung Jet Projekt:               praktisch einstimmig abgelehnt 

 

 

Gestaltung unseres Unterstandes: 

 



Renatus präsentiert das Projekt und die Umbauarbeiten. Es werden 3D Visualisierungen 
gezeigt. Die Idee und das Ziel wäre, den Unterstand gemütlicher und funktioneller zu 
gestalten. 

Die Stiftung Palme in Uster wurde angefragt. Gemäss Offerte würde die Palme die 
Brüstung komplett kostenlos erstellen. Die Montage erfolgt durch Mitglieder der MG-Hinwil 
und auswärtige professionelle Helfer. 

 

Der Vorstand beantragt die Neugestaltung der Sitzecke mit einem Budget von CHF 
3500.00 max. Die Kosten werden zulasten der allgemeinen Rückstellung gebucht. 

 

Abstimmung Unterstand:             14 Ja,  23 Nein und somit abgelehnt 

 

 

Anträge aus der Gruppe: 

keine 

 

 

15 Ehrungen 

 

Kari Gübeli wird als Dank für seine treue und grosse Hilfe rund um den Platz und die 
Clubhütte eine Dankes-Urkunde und eine Flasche Wein überreicht.  

 

Diverse weitere Verdankungen: 

Verschiedenen Helfern wurde ein Flasche Wein zum Dank übergeben. Wir hoffen das wir 
niemanden vergessen haben 

 

16 Diverse 

 

Jubiläum 90 Jahre (in zwei Jahren) 

Hilfe wir brauchen ein OK. Bitte macht euch Gedanken darüber ob ihr bereit seid bei dem 
wirklich spannenden Projekt eine tragende Rolle zu übernehmen. 

Florian Venosta hat seine Hilfe bereits zugesagt. 

 

Schnupper Segelflugtag in Schänis.  

 

Geplant ist für dieses Jahr den WC-Anbaut zu sanieren. 

 

Wir hatten Elektroinspektion. Grundplatte aus Asbest. Es wird uns empfohlen, die 
Elektroinstallationen teilweise zu erneuern. 

 

We.Fly        Nachwuchsförderung im Modellflug 

Urs L. stellt kurz das Konzept vor. Es wird geplant in der MG-Hinwil einen We.Fly 
Stützpunkt zu realisieren.  

 

Die beiden Kisten Fotoalben sind jetzt bei Urs im Archiv. Sollte sich jemand die Zeit 
nehmen wollen, die Fotos zu digitalisieren, bitte bei Thomas Graf melden. 

 



Roger Strebel stellt den Drohnen und Indoor Event Wetzikon vom 3. März vor. 

Organisator ist SafeDroneFlying. Die MG-Hinwil wird sich an diesem Anlass präsentieren.  

 

 

Urs Langhart schliesst die GV um 23:25 Uhr 

 

Protokoll Verfasser:    Der Obmann 

Thomas Graf     Urs Langhart 

 

 



 

Budget MG - Hinwil 2019

Konto Erträge

3000 Mitgliederbeiträge Senioren 15'045.00   

3001 Mitgliederbeiträge Junioren 403.00        

3002 Mitgliederbeiträge Passive 440.00        

3010 GV Bussen 200.00        

3020 Einkaufsbeiträge 4'350.00     

3040 Beiträge Jugend 1'000.00     

3200 Sunset / Fliegen mit Freunden 1.00            

3201 Doppeldeckertreffen 1.00            

3202 Oktoberfestfliegen 1.00            

Auflösung Reserven

3310 Diverse Erträge 1.00            

3400 Getränkeverkauf Hangar 2'800.00     

Total Ertrag 24'242.00   

Aufwendungen

4400 Einkauf Getränke 2'800.00     

5000 Löhne ( Mähbeauftragter Hüttenwart ) 3'400.00     

6000 Mieten und Pachten 1'400.00     

6100 Unterhalt Liegenschaft 500.00        

6101 Unterhalt Rasenmäher 1'000.00     

6102 Unterhalt Piste 2'000.00     

6110 Neuanschaffung Geräte 500.00        

6120 Arbeitstag, Vpf., Helfereinsätze 400.00        

6190 Unterhalt Allgemein 500.00        

6210 Treibstoffe 500.00        

6300 Sachversicherungen 400.00        

6400 Strom / Energie 700.00        

6460 Entsorgung ( Klärgruppe etc. ) 400.00        

6500 Büromaterial Verwaltung 400.00        

6510 Telefon und Porti 100.00        

6520 Internet 100.00        

6540 Generalversammlung 2'200.00     

6590 Sonstiger Verwaltungsaufwand 400.00        

6600 Jugendförderung  und - Kurse 1'500.00     

6601 Interne Anlässe ( Aaflüget, Sylvesterfliegen ) 1'000.00     

6640 Jahresendessen 1'500.00     

6650 Repräsentationskosten Nachbarn und Landwirte 900.00        

6690 Leistungen MG Hinwil, Kaffee, Holzkohle etc. 300.00        

6800 Abschreibungen Sachanlagen 815.00        

Verwendung Reserven

6900 Bankspesen 100.00        

Total Aufwand 23'815.00   

Reingewinn per  01.01.2019 427.00    
T O T A L : 24'242.00   


